

République du Sénégal - B^{loc} Statistique et économique municipal -

N° 3 - 1961 -

VARIETE : LA POPULATION DE DAKAR

Les opérations de l'enquête démographique viennent de s'achever à Dakar. Bien que les résultats définitifs ne soient pas encore connus, il paraît intéressant de donner une premier bilan qui ne sera sans doute modifié que très légèrement.

RESULTATS DE L'ENQUÊTE DÉMOGRAPHIQUE 1960 / 1961

(Sondage au 1/20^e)

	POPULATION DOMICILIÉE		POPULATION COMPTÉE à Part	POPULATION de PASSAGE	TOTAL
	DAKAR y compris Gorée	BANLIEUE			
AFRICAINS	266.420	65.040	2.820	10.240	344.520
AUTRES	32.860	3.340	2.640	620	38.460
TOTAL	299.280	68.380	5.460	10.860	382.880

NOTA : La limite entre Dakar et Banlieue est marquée par la Route des Puits. La banlieue comprend donc essentiellement les agglomérations de Hann, Quakor, Y'Gor, Poff, Cabréne, Dagoudane-Pikine, Mioroye, Iambeul, Malika, Keur Massar, Fosba, N'Dao.

Au recensement d'Avril-Mai 1955, il avait été dénombré 230.887 personnes dont : 200.780 Africains. L'accroissement est donc, depuis lors, de plus de 152.000 personnes (dont près de 144.000 Africains). La population Africaine a donc augmenté de 72 % entre les deux derniers recensements et la population totale de 66 %, ce qui correspond à un taux annuel de croissance de 9,3 %. Le maintien de ce taux entraînerait un doublement de la population en moins de huit ans.

Avant le recensement de 1955, on ne disposait que d'évaluations assez approximatives. Il est cependant intéressant de rappeler quelques résultats :

ANNÉE	POPULATION TOTALE	TAUX		
		D'ACCROISSEMENT ANNUEL ENTRE DEUX ÉVALUATIONS SUCCESSIVES		
1914	26.800)	• ..)
1931	54.000)) 9,2 %
1948	185.400)) 7,5 %
1955	230.900)) 3,2 %
1960/61	383.000)) 9,3 %

Bien que les données antérieures à 1955 ne soient que des évaluations il semble bien que le mouvement d'urbanisation tende à s'accélérer. Pendant ces dernières années, la population de Dakar a augmenté chaque année de près de 27.000 personnes en moyenne dont : 12.000 environ par suite de l'excédent des naissances sur les décès. Quinze mille personnes par an, en moyenne, sont donc venues s'installer à Dakar.